



203247

EL SUR — Concepción, jueves 13 de agosto de 1987.

p. 2.

Del diario vivir

## ¡Ochenta años!

Sí, eso cumple hoy Oreste Plath, escritor chileno. Académico de la Lengua y, sin duda, uno de los más calificados folklorólogos chilenos.

Nació en Santiago el 13 de agosto de 1907. A los 22 años, en 1929, editó su primer libro, un poemario, junto a Jacobo Danke. Despues vendrían "Ancla de espejos", en 1936, y dos antologías poéticas, "Poetas y poesía de Chile" y "Luciérnagas", este último referido a versos escritos para niños.

Sin embargo, su línea vocacional habría de ser la investigación del folclor chileno, cuya primera expresión la hizo posible en 1941, al editar "Grafismo animalista en el hablar del pueblo chileno".

¿Cuántas obras ha editado sobre estas materias, desde entonces?

Creemos que más de veinticinco, entre las cuales tienen extraordinaria relevancia "Juegos y diversiones de los chilenos", "Alimentación y lenguaje popular", "Geografía del mito y la leyenda chilenos", "Lenguaje de los pájaros chilenos", "Folklor médico de Chile", "Folklor lingüístico chileno", etc.

El último de sus libros es "Aproximación histórico-folklórica de los juegos de Chile", el que ha sido recibido con beneplácito, tanto por el público lector, en general, como por los críticos y especialistas, atentos siempre a la edición de estas novedades bibliográficas.

Porque eso es, en definitiva, cada libro de este incansable hombre de

letras, a punto de cumplir sesenta años, investigando y escribiendo.

Todos sabemos que la mejor manera de conocer a un pueblo es a través de sus manifestaciones folklóricas. No obstante, para que ese conocimiento sea válido, es importante contar con la persona que haga tales estudios. Esta persona, que lleva ya más de medio siglo en esta tarea, es Oreste Plath, antropólogo de nuestra cultura y auténtico divulgador de los hechos de mayor jerarquía del alma nacional. Sus seminarios, cursos de escuelas de temporada, sus columnas periodísticas en diversos diarios han sido importantísimas tribunas para sus afanes.

Estamos comprometidos con él. Lo está Chile entero. Debemos decírselo precisamente ahora, cuando está cumpliendo sus ochenta años de vida, que él desea prolongar, porque aún tiene muchos proyectos en carpeta.

Entre otros, su anunciado libro en torno a "las animitas en Chile", obra que viene preparando desde hace años y que le ha significado un enorme trabajo, que aún está realizando. Su último viaje a Chillán, hace cuatro meses, tenía como principal finalidad visitar por última vez el lugar donde yacen los restos del "finadito Raimundo" y "el Cacaca", sobrenombre este último del tristemente célebre Jorge del Carmen Valenzuela, mal llamado "Chacal de Nahueltoro". Dijimos, entonces, que la Universidad Católica (no ya Nacimiento su tradicional editor) tenía interés en la edición del libro, como parte de su



• Oreste Plath, destacado escritor y miembro de la Academia de la Lengua.

preocupación por ponderar lo que sociológicamente sus académicos han llamado "religiosidad popular".

Tal es, a grandes rasgos, la imagen de este hombre singular, que a los ochenta años de edad está en plena faena literaria, de investigación, creación y divulgación.

Celebramos con mucho cariño hacia su persona este cumpleaños suyo y hacemos votos porque su salud le permita terminar sus trabajos y vivir muchos años más. ¡Hay tanto aún que investigar!

CRONOS. Chillán

## Ochenta años! [artículo] Cronos.

**AUTORÍA**

Cronos, 1924-

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1987

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Ochenta años! [artículo] Cronos. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)